

Alliance canadienne pour le deuil



Pour diffusion immédiate | 16 novembre 2023

Octroi d'un financement innovant pour améliorer le soutien aux Canadiens en deuil

(Winnipeg, Manitoba) – Le gouvernement du Canada a annoncé aujourd'hui l'octroi d'un financement d'un million de dollars à l'Alliance canadienne pour le deuil (ACD) dans le but de mieux soutenir les Canadiens qui vivent un deuil. L'ACD travaille en partenariat avec le Portail palliatif canadien et la Canadian Alliance for Children's Grief (CACG). Ce financement permettra de développer des ressources et des activités d'apprentissage essentielles qui aideront les Canadiens à comprendre et à accompagner le deuil. En 2025, l'ACD présentera au gouvernement un plan d'action assorti de recommandations.

« Le financement du gouvernement du Canada représente un premier pas important pour améliorer le soutien aux Canadiens en deuil, estime Paul Adams, porte-parole de l'ACD. Les décès survenus durant la pandémie seulement ont plongé quelque dix millions de Canadiens dans le deuil. Nous sommes impatients de mobiliser les Canadiens et les organisations de tout le pays dans un mouvement social pour améliorer notre capacité collective à faire face au deuil ».

La plupart des Canadiens sont touchés par le deuil; certains sont touchés par un décès, d'autres par un deuil moins reconnu attribuable à la rupture d'une relation, à un diagnostic sans appel ou à la perte de quelque chose d'important dans leur vie. Même si le deuil est une expérience naturelle et universelle, les Canadiens ne sont pas toujours à l'aise d'en parler et se sentent souvent impuissants face au deuil d'autrui. La pandémie de COVID-19 et ses conséquences ont mis en évidence le manque criant de services d'accompagnement du deuil au Canada et la nécessité d'améliorer la compréhension du deuil.

« Le projet *Améliorer la compréhension du deuil au Canada* montre les progrès que nous avons accomplis afin de parvenir à la concrétisation de notre vision commune en matière de soins palliatifs au Canada et pour soutenir les personnes confrontées au deuil, quelle qu'en soit la forme. Le projet améliorera l'accès aux outils éducatifs et aux possibilités d'apprentissage pour les personnes en deuil, leurs familles et leurs amis. Je suis reconnaissant pour le rôle joué par l'Alliance canadienne pour le deuil dans la sensibilisation du public à l'importance des soins palliatifs et des services d'aide aux personnes en deuil. »

L'honorable Mark Holland
Ministre de la Santé du Canada

L'Alliance canadienne pour le deuil lance sa consultation publique aujourd'hui et invite les Canadiens qui ont vécu une perte, quelle qu'elle soit, à répondre à un bref questionnaire dans le but d'éclairer ses travaux. La consultation prendra fin le 7 décembre 2023.

[Cliquez ici pour participer.](#)

« Nous invitons les Canadiens à partager leurs expériences de deuil, quelles qu'en soient les causes – décès, rupture de relation, perte de clientèle, perte d'emploi, etc., lance Shelly Cory, directrice générale du Portail palliatif canadien. Dites-nous ce qui vous a aidé, ce qui vous a blessé ou nui, et à quel genre de soutien vous

Alliance canadienne pour le deuil



auriez voulu avoir accès. Vos témoignages serviront à élaborer une série de recommandations nationales pour Santé Canada et à développer des ressources qui aideront les Canadiens à se soutenir mutuellement. »

Pour Jodi Pereira, directrice générale de la Canadian Alliance for Children's Grief, « Cette annonce tombe à point en cette Journée nationale de sensibilisation au deuil chez l'enfant. Nous remercions le gouvernement du Canada de financer deux symposiums canadiens sur le deuil chez l'enfant. Ces symposiums permettront aux spécialistes, au personnel éducatif, aux parents et à d'autres intervenants de se familiariser davantage avec les bonnes pratiques et à acquérir les compétences voulues pour mieux accompagner les enfants en deuil ».

L'ACD donne également le coup d'envoi de la première de ses activités d'apprentissage :

- **Séminaire sur le deuil en période de réjouissances**, 6 décembre 2023, 20 h 30 HE
Des spécialistes du deuil parleront des émotions qui, en période de réjouissances, sont souvent difficiles à vivre et les participants pourront poser des questions. Gratuit. [Inscriptions.](#)
- **Conversations sur le deuil** – Une série de webinaires qui se tiendront le deuxième lundi du mois à compter du 8 janvier 2024 à 20 h 30 HE.
 - Les membres du public seront invités à partager leurs expériences de deuil et à poser leurs questions à des experts. Gratuit. [Inscriptions.](#)

Un mot sur l'Alliance canadienne pour le deuil

L'Alliance canadienne pour le deuil (ACD) réunit d'éminents spécialistes du deuil et 160 organismes nationaux et régionaux du domaine de la santé qui ont fait cause commune en mai 2020 pour sensibiliser la population aux impacts de la COVID-19 sur le deuil. Depuis trois ans, l'ACD plaide activement pour l'amélioration de l'offre de services d'accompagnement du deuil, pour une plus grande sensibilisation du public à l'égard du deuil et pour l'octroi d'un financement dédié à la recherche sur le deuil. L'ACD est chapeauté par le Portail palliatif canadien.

Un mot sur le Portail palliatif canadien

Le Portail palliatif canadien (PPC) est la plus grande source d'information et de soutien en ligne au monde sur les maladies avancées, les soins palliatifs et le deuil. Il est reconnu pour les ressources primées qu'il développe en collaboration avec des groupes d'horizons divers. On lui doit les sites [PortailPalliatif.ca](#), [ApprentissagePP.ca](#), [MonDeuil.ca](#), [DeuilDesEnfants.ca](#), [DeuilDesAdos.ca](#), [PortailPalliatif.ca/aidants](#), [LivingMyCulture.ca](#), [SoignonsEnsemble.ca](#), [vivreAfond.ca](#), [MesOutilsDeuil.ca](#), [PortailPalliatif.ca/2SLGBTQ](#), [PortailPalliatif.ca/AMM](#) et [CanadianGriefAlliance.ca](#). Le PPC est une division du Centre international pour la dignité et les soins palliatifs (ICDPC), un organisme de bienfaisance enregistré.

Un mot sur la Canadian Alliance for Children's Grief

La Canadian Alliance for Children's Grief (CACG) est un regroupement de professionnels – le premier au Canada – qui unissent leurs efforts pour créer des communautés compatissantes et bien renseignées sur le deuil et pour faire en sorte que les enfants en deuil et leurs familles aient accès à des sources fiables d'information et de soutien. Nous voulons que les enfants n'aient jamais à vivre un deuil en solitaire et disposent du soutien et des ressources nécessaires pour se créer des réserves d'espoir et de résilience.

Alliance canadienne pour le deuil



Produit de la collaboration d'organismes et de prestataires de services de tout le pays, la CACG veut éliminer les obstacles rencontrés par les organismes qui fournissent des services aux enfants et aux adolescents en deuil et renforcer les services de soutien offerts à l'échelon local.

Renseignements :

Nicole Harris
Solv Communications
nharris@solvcommunications.ca
Tél. : 204 470-4555

Le présent document a été produit grâce à la contribution financière de Santé Canada. Les opinions exprimées ne représentent pas nécessairement celles de Santé Canada.